

●新入生へのメッセージ●

「若人の心を育てる

キャンパスでの学生生活」



院長・学長 星 富 望

東北学院はキリスト教を基本として若者の教育を行うために創立された学校です。一八八六年（明治十九年）に創立されてから、昨年で百二十周年を迎えた。私たち東北学院に連なる者は、創立者の押川方義先生および W・E・ホーイ先生と D・B・シュネーダー先生の三人を校祖とし、これらの先生方の努力によって確立された建学の精神を大切にしたいと思っています。このことをあらわす教育方針に関する「宣言」を東北学院理事会で制定いたしまし

た（東北学院時報、第六五五号（平成十八年十二月十五日）に掲載）。『東北学院創立百二十周年を機に、本学院教育の基本方針を再確認し、ここに宣言する。

東北学院は創立以来、本法人に所属する各教育機関において一般の教育・研究活動と共に福音主義キリスト教に基づく宗教教育を一貫して行ってきた。今後ともそれぞれの教育機関は、正規の学校行事としての礼拝と正課必修としてのキリスト教教育を不变のこととして実施していくも

のとする。

平成十八（二〇〇六）年

七月二十一日

学校法人東北学院理事会

この建学の精神は、具体的には、学生全員に対するキリスト教に関連した授業、また毎日行われる礼拝などの行事に示されています。私自身、

東北学院の中学校・高等学校で六年間学びました。この間、通常の授業以上に、毎朝の礼拝や「聖書」の授業を通して「心の糧」となる多くのことを学んだことを今でもよく覚えています。本学は、どの大学よりも

これは主として、高校での勉強の仕方や入学試験制度に起因しているといつてよいでしょう。客観的に公正な入学試験をしようとすれば、ど

うしても高校で学んだ教科書に記載されている事項を中心として、答がはっきりしている問題を解くようないく解くことの競争になります。時に試験になってしまいます。そうすると、答がわかっている問題をすばやく解くことにもなってしまいます。

この心を育てるキャンパスであるようならどのキャンパスにおいても若人の心を育てるキャンパスであるよう教職員が一体となって努力しております。新入生諸君におかれましては、このキャンパス生活を通して、自分

の心をしっかりとしたものに育てていただきたいと思います。

人生においては、必ずしも自分の思ったような、あるいは計画したとおりの人生になっていないと思うことがあります。特に、高等

学校から大学を受験し、希望の大学や学科に進めなかつたときには強く感じことがあるでしょう。

私は、人生においては、必ずしも自分の思ったような、あるいは計画したとおりの人生にならないと思うことがあります。特に、高等

(3) チャペル・ニュース

遭遇する問題には簡単に解を出せないことがありますし、場合によってはいくつもの解がある、そのどれを選択するかが重要なこともあります。しばしばです。このことは大学における学びにおいては特に気をつけていたい点でもあります。大学においても高校の時と同じような勉学を続けることによってある程度の成績をあげることが出来るかもしれませんのが真の実力はつきません。自分から積極的に学ぶことと、そして同時に、何のために何を学ぶかを良く考えていただきたいと思います。

そして、自分と異なる経験を有する友人との交流を通して視野を広くする努力をして欲しいと思います。私の経験から言つても、高校や大学での成績が良かった人が、必ずしもその後に重要な役職についたり、充実した人生を送つたりしているとはいえないよう思います。特に、大学

卒業後の同級生あるいは研究室の卒業生などの社会に出てからの活躍を見てその感を深くしております。学生時代にすごく成績が良かつた友人（あるいは学生）でも、受け身の学



土樋キャンパス

の姿勢のままで、視野が狭く自分の行動をする人には重要な仕事が回ってこない傾向があるように思います。その反対に、若いころから「世話役の心」の重要性を認識して

いて、それを学生時代から、そして社会にでてからも実行している人は自然に重要な仕事が回ってくるようになります。例えば、会社で係長、課長、部長というように昇進することになります。責任を持つようになってから気がついても遅いのです。学生時代から、後輩の世話をしたり、異なった環境で育った友人と上手にコミュニケーションを行って個々の人の希望や主張をまとめたりするコツを身につけておくことが重要だと思います。

大学生活においては、将来の仕事のために役立つ知識を吸収することも大事ですし、新しい知恵を吸収するための方策について学ぶことも重要です。是非、東北学院大学に在学中に、人生をたくましく、自信を持って生きてゆくことのできる知恵と知識を吸収し、大いに実力をつけてい

ただきたいと念じますし、また、それは十分に可能であると思います。我々教職員は、それらを皆さんに提供することができると考えておりまして。しかしながら大きく変化してゆくと予想される社会で生き抜き、かつ、貢献することになります。責任を持つようになってから気がついても遅いのです。学生時代から、後輩の世話をしたり、異なった環境で育った友人と上手にコミュニケーションを行って個々の人の希望や主張をまとめたりするコツを身につけておくことが重要だと思います。

大学生活においては、将来の仕事のために役立つ知識を吸収することも大事ですし、新しい知恵を吸収するための方策について学ぶことも重要です。是非、東北学院大学に在学中に、人生をたくましく、自信を持って生きてゆくことのできる知恵と知識を吸収し、大いに実力をつけてい

皆さんのが楽しく充実した大学生活を送られるよう念じております。

この講座は、昨年度から新たに開催され今年度で第二回目を迎えます。礼拝の楽器として用いられているオルガンに親しみ、演奏することを目的とっています。専門家である本学の礼拝オルガニストが、各キャンパス礼拝堂のオルガンを用いて指導します。

単位に関係のない講座ですので複数年継続して受講することも可能ですが、受講場所は、所属のキャンパ

「学生のためのオルガン公開講座」

開催のお知らせ

大学オルガニスト 今 井 奈緒子

スに関係なく選択できます。

菅原淑子（多賀城担当、本学礼拝才
ルガニスト）

◇受講資格

今井奈緒子（泉担当）
大学オルガニスト）
教養学部教授

演奏に多少なりとも心得のある方

◆説明会開催日

本学に在籍する方（所属学部、学年）

受講希望の方は所属キャンバスに
係わらず全員、四月一九日(木)一四
時三〇分に、泉キャンパス音楽研究

オルガンの奏法と作品を学ぶ
(固)

オルガンの奏法と作品を学ぶ（個
またはグループレッスン形式）

講師を交えてレッスンの相談、

調整等を行います。

出席不可能な場合は事前に宗教音

楽研究所までご連絡ください。

卷之三

なお、希望者多數の場合は相談

相違ないし後日ボリュームを増

せていかなく場合があひますので

一
九
原
し
ま
す



泉キャンパス礼拝堂オルガン



多賀城キャンパス礼拝堂オルガン



十橋キャンパス礼拝堂オルガン

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。

大学生としての歩みかし
よいよ始まります。高校まで

制約があつてなし
えなかつたことを

えなかつたことを
これからはやるぞ
と意気込んでおら
れることと思いま
す。是非、自分の頭で考え、
自分らしいスタイルを確立
していただきたいと思いま
す。大学はそのような生き方

泉キャンパス

大学宗教主任
永井 義之

生とは何か
とか、人間
とは何者か
とか、世界
はどうなっ
ていいのか

教師や友人とのかかわりなどを大きいに利用して自分と
いう人間を確立する充実した大学生活を送られるよう
に声援をしたいと思います。礼拝の時間も自分を振り返
り、皆さんのがいろいろ考えるヒントを得る場として積極
的に活用してください。

各キャンパス の メッセージ

木の清風の多賀
城キャンバスで、
整った施設を用い
て大いに勉強し、
友と語らい、青春
を楽しんでください。

大学宗教主任

サ
ヤ
ン
バ
ス

ます。
います。
大学宗教主任
野村 信
は、多賀城
さて、私
キャラバン
の宗教活動
を担当して
よろしくお願ひし

また新学年に進級した在校生も、この時期は、フレッシュな気分で過ごしている

ヤンバス
さて、私は、多賀城の宗教活動を担当して、毎週、火曜日に講義があります。この日、みなさま。

さんと接する機会があると思
います。午前の礼拝を担当し、また火曜日は、お昼に軽食を取りながら聖書を学ぶ会をしています。午後は、カウンセリング室にて待機しています。気軽に訪ねてください。

特に夜間主コースの学生達のために、水曜日の午後七時一〇分から七時四〇分まででリハーサルが行われます。授業の合間に出来るだけ出席すれば、必ずお見舞いをして貰うことができます。新学期に臨るよう心がけてください。

東北学院大学工学部へ入学した新入生のみなさん、入学おめでとう。

と思います。最初に抱いた
良い志を持続させて、それ
ぞれの目標に前進してください

۷۰

土樋キヤンパス

大学宗教主任

北
博

הנאהת מורה ונברא וחישך על פג'ן תחומי וווער אַלְדִּים קון
 הינטן: ³ נאָמֵר אַלְדִּים נוֹעַ אָרוֹן וְהַרְאָאָרָא
⁴ נאָרָא כְּרִיטָבָן וְבָנֶלֶל אַלְדִּים קוֹנָאָד וּבָנֶן תַּחַת
 אַלְדִּים: ⁵ נאָרָס וְהַשְׁקָדָעָה בְּלִילָה יְהִי עֲרָבָה וְהָ
 אָרוֹן: ⁶ נאָרָס אַלְדִּים וְהַשְׁקָדָעָה בְּלִילָה יְהִי עֲרָבָה וְהָ
 אָרוֹן: ⁷ גַּעַשְׂתָּאַלְדִּים אַתְּ-הַרְאָאָרָא וְבָנֶלֶל בָּנֶן
 מְפֻתָּה לְרַקְעַת בָּנֶן הַנְּעִירָאָרָבָה וְנוֹרָאָרָבָה וְשָׁעָם
 אַלְדִּים לְרַקְעַת שָׁעָם הַנְּעִירָאָרָבָה וְנוֹרָאָרָבָה וְשָׁעָם:
 נַאֲמָר אַלְדִּים: ⁹ קוֹנוֹ חַלְמָס מְפֻתָּה שָׁעָם אַלְדִּים:
 דְּבָשָׂה וְנוֹרָאָרָבָה: ¹⁰ וְקָרָא אַלְדִּים לְבָשָׂה אַרְצָן וְלָ
 קָרָא צִוְּמָס וְנַעֲרָא אַלְדִּים כְּסָטוֹב: ¹¹ נַאֲמָר אַלְדִּים תַּ
 דְּשָׂא עַטְבָּה מְוִיָּה עַזְיָה בְּרִי עַשְׂה בְּרִי לְמַנְבָּא, אָ

キリスト教 Q & A

学校は官立校がまだ目を向けていなかつた幼児教育、女子教育等にバイオニア的役割を果たしました。高等教育に關しても、私学は専門学校といふ形で「教養」即ちリベラル・アーツを基本とする教育が行されました。

を整え、キリスト教大学が公教育の一端を担うようになりました。これは特に戦後の日本国憲法を基礎に置き教育基本法において明示された「人格の完成を目指し、平和的な国家及社会の形成者として、真理と正義を愛し、個人

は富国強兵にありました。特に大学を設置することによって有能な官吏を養成することに第一の目標が置かれました。ですから、国立の大学は全て男子のみで、そこで専門的な職業訓練、学術研究がなされました。これに対し、私塾的

学校では上級学校進学資格と徴兵猶予の特典が与えられていましたから、それらを放棄しても聖書の教育と礼拝を捧げる道をキリスト教学校は選びとったのです。

卷之三



多賀城キャンパス

ば、東北学院の建学の精神を具体化する公の行事です。しかも、礼拝は、仙台神学校創立以来、毎日行われる営みの一つになっております。

東北学院大学は、余った時間ではなく、価値を見いだした対象にふさわしい最良の

の価値をたとび、勤労と責任を重んじ、自主的精神に充ちた心身ともに健康な国民の育成をする」という理念の実現にキリスト教大学こそが応えうるとの確信によるものです。

（次）

東北学院大学の高等教育機関としての営みは、人間の知恵や力量だけでなく、神の愛とめぐみによって導かれていて

Q 礼拝で出席番号を読み取るのは何のため？

Q キリスト教大学つて?

明治三十三年、「訓令十二号」

の価値をたつとび、勤労と責

Q 礼拝で出席番号を
読み取らつゝは可つて

(7) チャペル・ニュース

時間をもって礼拝を執行しています。それ故、その時間に對し、教育機關としての責任があります。また、東北学院大学の学生は、大学礼拝に參與するはずであると期待されています。即ち、大学礼拝に参与することは、東北学院大学の學生の特權であり、また、東北学院のアイデンティティそのものなのです。

東北学院大学は、大学礼拝に対し無関心ではありません。見いだした価値にふさわしく、私達の熱情や努力を捧げたいと願っています。それ故、今、どのような大学礼拝が行なわれているかをきちんと把握すること、例えば、学生番号読み取り機によつて大学礼拝出席の状況を把握することは、自己評価の責任を果たす第一歩であると考えています。

Q キリスト教学はなぜ必修なの？

(佐々木哲夫)

おります。皆さんの大学礼拝への参与は、見過ごされるのではなく、確かに覚えられるものなのです。

そもそも日本の教育制度は、明治維新の後に、キリスト教の世界から産み出された西洋近代教育を学び、これを採用してきましたので、この教育制度の生みの親たるキリスト教について学ぶことは、教育、学問の根底をなす学びであると説明できます。

私達の人生と社会の根本に神との関係によって理解され、産み出されてきた様々な制度や構造があることに気づいているでしょうか。例えば、法治国家としての規律、秩序、契約という概念や、さらに民主主義や資本主義、教育制度、医療・福祉制度、あらゆる領域がキリスト教世界から生み出されて発展してきたものであります。

んじ、キリスト教学を積極的に学んでいって欲しいと思います。

(野村 信)

2007年度 礼拝オルガニストの皆さん

東北学院大学オルガニスト

今井 奈緒子

東北学院大学礼拝オルガニスト
垣井木橋 子子ぶ子
稻龜佐高 おみ恵子理
和な美淑真 おおみ恵子理
部野上原辺 おおみ恵子理
阿小坂菅渡 おおみ恵子理
喜眞扶美有紀子 理恵子理
澤泉極木部 真理子



新しく入学された学生の皆さん、新任教職員の皆さんはもとより、東北学院大学に集うすべての方々を、私たちオルガニストは日々新しい音楽で礼拝へとお迎えします。三キヤンバスと三つの寄宿舎で毎週計二十二回の礼拝が守られていますが、それらは場所により季節により、そして語られる聖書の御言葉により、さまざまな表情を見せます。奏楽を務めるオルガンの音色もその一要素と言えるでしょう。何と恵まれたことに学院大には、三キヤンバスすべての礼拝堂にパイプオルガンが備えられています。

土壇、多賀城、泉の礼拝堂はそれぞれ建てられた時期が異なり、

礼拝へのいざない



大学オルガニスト
今井 奈緒子

従つてオルガンの形状や音の性格も違います。オルガンは一台一台がその建物（入れもの）に合わせてデザインされるものだからです。一九三二年に建てられた土壇礼拝堂にはこれまで二台のオルガンが活躍し、現在弾かれているのはドイツのベックラート社製で一九七八年の設置。泉では一九八八年にチャペルを献堂しその一年後にフランス・ケルン社のオルガンが産声をあげました。一九六二年に建てられた工学部の多賀城キャンパスに、長らく待ち望まれていたオルガン（ドイツ・シュッケ社）を得たのは三年前のことです。複雑かつ繊細なしきみをもつ「生きた」楽器なのでメンテナンスも大切で、昨年は春に土壇、夏に泉のオルガンで大がかりなオーバーホールを実施しました。まだ若い多賀城の音色も一層磨かれることがあります。オルガンがリードしますから、神への贊美なのです。

新入生諸君の緊張した表情を見ると、だれもみんなそうだったなあと思います。やがて緊張が解けて、思い思いに走り出す頃、緊張していた顔の裏側で考えていた決意とか、自分はこうするぞという希望にあふれた思いとかを忘れるのです。

(N A)

●編集後記●

2007年度 宗教部の活動予定

- | | |
|-----|--|
| 4月 | チャペルニュース100号(新入生歓迎号)発行
キリスト教活動のハンドブック発行
第12回スプリングカレッジ(14日) |
| 5月 | 春季宗教教育強調週間特別伝道礼拝 |
| 6月 | チャペルニュース101号
(春季特別伝道礼拝特集号)発行 |
| 7月 | 第33回サマーカレッジI(26日~28日) |
| 8月 | 第33回サマーカレッジII(3日~4日) |
| 9月 | 第53回教職員修養会(3日~4日) |
| 10月 | 秋季宗教教育強調週間特別伝道礼拝 |
| 11月 | チャペルニュース102号
(サマー・カレッジ、秋季特別伝道礼拝特集号)発行
オータムカレッジ |
| 12月 | チャペルニュース103号(クリスマス特集号)発行
泉キャンパスクリスマス(7日)、大学クリスマス |

2008年

- | | |
|----|---------------------------------|
| 1月 | 第12回キリスト者教員研修会(12日) |
| 2月 | 礼拝オルガニスト懇談会
礼拝司会者(牧師・宣教師)懇談会 |
| 3月 | 大学礼拝説教集発行 |